

ABSTRAK

Irfan Agustin: *PEMBERDAYAAN MASYARAKAT BIDANG PARIWISATA DI SITU LENGKONG PANJALU KABUPATEN CIAMIS*

Pada mulanya masyarakat Panjalu adalah masyarakat agraris. Dengan artian masyarakat yang mengandalkan sektor pertanian dalam memenuhi kebutuhan hidupnya. Seiring waktu berjalan sektor pertanian tidak lagi memberikan hasil yang diharapkan oleh masyarakat. Peneliti ini bertujuan untuk mengetahui 1) keadaan sosial-ekonomi masyarakat sebelum ada program pemberdayaan di bidang pariwisata di Situ Lengkong Panjalu. 2) keberadaan pariwisata terhadap masyarakat setelah ada program pemberdayaan masyarakat di Situ Lengkong Panjalu.

Teori yang digunakan adalah teori sistem dari Talcott Parsons. Dimana melihat masyarakat sebagai sebuah sistem dari beberapa bagian yang saling berhubungan satu dengan lainnya. Satu bagian tidak bisa dipahami secara terpisah dari keseluruhan. Dengan demikian, dalam perspektif fungsionalisme ada beberapa persyaratan atau kebutuhan fungsional yang harus dipenuhi agar sebuah sistem sosial bisa bertahan.

Metode digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif deskriptif. Metode ini untuk meneliti pada suatu objek yang alamiah, apa adanya dalam situasi normal yang tidak dimanipulasi baik keadaan ataupun kondisinya yang ada di lingkungan Desa Panjalu Kecamatan Panjalu Kabupaten Ciamis.

Program pemberdayaan di masyarakat akan menjadi sejahtera dan terpenuhi kebutuhan hidupnya. Pembangunan objek wisata Situ Lengkong Panjalu bahwa seiring pembangunan objek wisata tersebut berdampak kepada perubahan sosial masyarakat Desa Panjalu khususnya dalam segi sosial dan ekonomi. Hal ini merupakan suatu perubahan berdasarkan program pemberdayaan di bidang pariwisata yang direncanakan oleh pemerintah Desa Panjalu.

Temuan dalam penelitian menunjukkan bahwa masyarakat Desa Panjalu sebelum adanya salah satu program pemberdayaan yaitu upaya meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa dalam bidang pariwisata, perekonomian masyarakatnya kurang meningkat dan cenderung masih ada dibawah standar karena masih mengandalkan dalam sektor pertanian diantaranya becocok tanam, bertani dan nelayan. Akan tetapi, setelah adanya program pemberdayaan masyarakat dan dijadikannya Situ Panjalu sebagai objek wisata perekonomian masyarakat menjadi meningkat, dikarenakan masyarakatnya tidak hanya mengandalkan dalam sektor pertanian saja, masyarakat Desa Panjalu mulai sejahtera dan juga mengurangi pengangguran, kemudian dari gaya hidup pun menjadi ikut berubah. Seiring dengan perkembangan peradaban manusia, telah terjadi perubahan-perubahan di dalam kehidupan manusia. Serta pendapatan aset Desa bertambah seiring terus meningkatnya wisatawan yang mengunjungi Situ Lengkong Panjalu.

Kata Kunci: PEMBERDAYAAN, PARIWISATA, MASYARAKAT